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Wechsel im  
Gemeinderat 
 

Es gibt Änderungen in den Reihen der 

Opposition im Gemeinderat. Aus berufli-

chen Gründen, musste Ihr DP-Vertreter 

Yves Huberty am 6. Mai aus dem Ge-

meinderat zurücktreten.  

Seit dem 24.03.2017 setzte er sich als 

Gemeinderatsmitglied für die Interessen 

Niederanven ein.  Wir danken ihm für 

seine Mitarbeit im Gemeinderat in den 

letzten Jahren. 

An seine Stelle tritt fortan Georges 

Schmit, der Nächstgewählte der DP in 

den vergangenen Kommunalwahlen. 

Wir wünschen „Gummi“ alles Gute und 

ein glückliches Händchen im Ausüben 

seiner neuen Aufgabe.  

Changement au sein du 
conseil communal 

 

Les rangs de l'opposition au sein du con-

seil communal ont connu un change-

ment notable. Pour des raisons profes-

sionnelles, Yves Huberty, représentant 

du DP, a dû malencontreusement démis-

sionner le 6 mai dernier du conseil com-

munal  

Depuis le 24.03.2017, il travaillait dans 

l'intérêt de la Commune de Niederanven 

au titre de conseiller communal. Nous 

tenons à le remercier pour son travail au 

sein du conseil au cours de ces années. 

Il sera désormais remplacé par Georges 

Schmit.  Nous soutiendrons avec entrain 

"Gummi" dans l'accomplissement de sa 

nouvelle tâche. nouvelle tâche. 

Yves Huberty Georges Schmit 
gschmit@dp.lu 

An- und Umbau  
CIPA Gréngewald. 
Ein fader Beigeschmack 

In der Sitzung vom 08.05.2020 stimmte 
der Gemeinderat über den An- und 
Umbau des CIPA Gréngewald ab. Hier-
bei handelt es sich um den Anbau für 
an Demenz erkrankte Bewohner. Unter 
anderem werden hier zusätzlich 4 Zim-
mer, eine Therapieküche, ein Fitness-
raum, Aufenthaltsräume und Umklei-
den für das Personal gebaut. Auch wird 
das Restaurant vergrößert und den 
heutigen Maßstäben angepasst.  

An sich ein sehr schönes Projekt, das 
sich auf etwa 10.000.000 EUR beläuft. 
Wir haben uns aber enthalten, da ein 
Punkt für uns einen eher faden Beige-
schmack enthält und wir nicht unsere 
Zustimmung geben konnten.  

Der Großteil der Investition wird vom 
Familienministerium mit bis zu 70% 
subventioniert. Die Gemeinden, die 
auch im CIPA vertreten sind, sollen sich 
ebenfalls an den Kosten beteiligen. 

In einem Brief verlangte das Familien-
ministerium, der Firma INCA aus Nie-
deranven keine Aufgaben der Koordi-
nation und Leitung des Projekts zu 
übertragen. Diese Firma befasst sich 
bereits über das Architektenbüro mit 
einigen Punkten in diesem Projekt. 
Dies muss jedoch, laut Ministerium, 
eine unabhängige Firma sein. Da-
raufhin wurde dem Ministerium die 
Firma NEWTEAM aus Niederanven vor-
geschlagen. Diese wurde dann vom 
Familienministerium, ohne weitere 
Überprüfung, angenommen und der 
Subventionierung schriftlich zuge-
stimmt.   

Die DP Niederanven hat in dieser Ange-
legenheit recherchiert um wen es sich 
bei der Firma NEWTEAM handelt. Der 
Gesellschafter von NEWTEAM ist auch 
ein Gesellschafter von INCA. Adresse, 
Telefonnummer, Faxnummer, 
Mailadresse, Internetauftritt sind iden-
tisch. Es handelt sich um eine Firma 
(mit 3 Mitarbeitern) in der Firma INCA. 
Dies kann sicherlich nicht im Sinne des 
Familienministeriums sein, die ein un-
abhängiges Unternehmen verlangte 
und wir hegen die Befürchtung, dass 
die Subventionierung (Honorar für 
NEWTEAM) in Höhe von 110.000 EUR, 
nicht ausbezahlt werden könnte.  

Das Ganze mag vielleicht juristisch in 
Ordnung sein und dies “sei ebenso in 
Luxemburg“, wie ein Gemeinderat der 
Majorität verlauten ließ. Wir finden 
diese Situation jedoch mehr als un-
glücklich. 

Extension et transforma-
tion du CIPA Gréngewald. 
Un arrière-goût amer 

Lors de la réunion du 08.05.2020, le 
conseil communal a voté l'extension et 
la transformation du CIPA Gré-
ngewald. L'agrandissement est destiné 
aux résidents souffrant de démence. 
Entre autres : 4 chambres supplémen-
taires, une cuisine thérapeutique, une 
salle de fitness, des séjours et des ves-
tiaires pour le personnel. Le restaurant 
sera également agrandi et adapté aux 
normes actuelles.  

En soi, c'est un très beau projet, qui 
s'élève à environ 10 000 000 EUR. Ce-
pendant, nous nous sommes abstenus 
de participer au projet, car un point 
particulier nous a empêché d’adhérer 
complètement au projet..  

L’'investissement est subventionné par 
le Ministère des Affaires Familiales à 
hauteur de 70 %. Les communes repré-
sentées au CIPA doivent également 
contribuer aux frais. 

Le Ministère des Affaires Familiales a 
demandé par courrier que la société 
INCA de Niederanven ne soit pas 
chargée des tâches de coordination et 
de gestion du projet, INCA étant déjà 
impliquée dans le projet par l'intermé-
diaire du bureau d'architectes. Selon le 
Ministère, il est nécessaire de recourir 
à une société indépendante. En consé-
quence,  la société NEWTEAM de Nie-
deranven a été proposée et acceptée 
par le Ministère des Affaires Fami-
liales, sans autre forme d’examen.  La 
subvention a été approuvée par écrit.   

Le DP Niederanven a enquêté sur 

l'identité de la société NEWTEAM. 

L'actionnaire de NEWTEAM est égale-

ment un actionnaire d'INCA. L'adresse, 

le numéro de téléphone, le numéro de 

fax, l'adresse électronique et le site 

web sont identiques. Il s'agit d'une 

entreprise (avec 3 employés) au sein 

de l'entreprise INCA. Ce point particu-

lier n’est pas conforme aux prescrip-

tions du Ministère des Affaires Fami-

liales, qui exige une société indépen-

dante. Nous craignons donc que la 

subvention (frais pour NEWTEAM) de 

110.000 EUR, ne puisse être versée 

comme attendu. 

Le tout pourrait être juridiquement 

correct et cela " se passe ici au Luxem-

bourg ", comme l'a remarqué un con-

seiller de la majorité. Cependant, nous 

nous inscrivons en contre en ce qui 

concerne cette situation plus qu’anor-

male. 

Süd-Ost Seite, Blick auf das vergrösserte Restaurant. 

Côté sud-est, vue sur l'extension du restaurant. 

CIPA Gréngewald Niederanven 

Süd-West Seite, Blick auf den Anbau 
Côté sud-ouest, vue sur l'extension 

English version on « nidderaanwen.dp.lu » 
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Bilanz nach 4 Monaten. 

Seit nun 4 Monaten wird in Senninger-
berg ein Parkraummanagement ange-
wandt und ein erstes Fazit kann gezo-
gen werden. 

 Die Rue du Grunewald wurde 
quasi leergeräumt und lädt Auto-
fahrer, durch die visuell breiter 
erscheinende Straße, zu schnelle-
rem Fahren ein. Dies wird nun 
von einigen Anrainern bean-
standet. 

 Der große Parkplatz beim Was-
serturm ist nur zwischen 12 und 
14 Uhr gefüllt, jedoch den Rest 
des Tages leer steht. Hat die Ge-
meinde vor etwa 5 Jahren den 
Parkplatz für teures Geld vergrö-
ßert, damit dieser nur 2 Stunden 
am Tag besetzt ist? 

 Wir hatten in unserer Ausgabe 
vom Januar darauf hingewiesen, 
dass die beiden Parkplätze Ecke 
„Rue de Neuhäusgen“ und Ecke 
„Rue du Bois“ mit der Rte de 
Trèves nach einigen Tagen in der 
Früh und dies über den ganzen 
Tag belegt sein würden. Dies be-
wahrheitete sich und noch bevor 
das neue Parkraummanagement 
in Kraft getreten ist, wurde be-
reits nachgebessert. Auch hier 
wurde die begrenzte Parkdauer 
eingeführt. 

 Auf Vorschlag der DP hin, sollte  
die Beschilderung nachgebessert 
werden, da das Ganze als nur 
eine gesamte Zone ausgeschil-
dert ist, mit Beginn und Ende. An 
manchen Stellen wurde mit Schil-
dern daran erinnert.  in den Stra-
ßen wie z. B. „Rue du Château 
d’Eau“, „Op der Heed“, „Rue du 
Bois“ usw. sorgen fehlende Hin-
weisschilder für Unklarheit. 

 Andere Parkplätze in der Ge-
meinde werden nun von mor-
gens bis abends belegt, so dass 
sicherlich das Parkraummanage-
ment in anderen Teilen der Ge-
meinde Einzug nehmen wird. Der 
Kreis wird sich weiten und dies 
nicht immer zum Vorteil der Ein-
wohner. 

Bilan après 4 mois 

Depuis 4 mois le parking résidentiel est 

d’application au Senningerberg.  Un 

constat peut être tiré. 

  La rue du Grunewald a été vir-

tuellement vidée , ce qui invite les 

automobilistes à rouler plus vite 

Certains habitants du voisinage 

s'y opposent aujourd'hui. 

  Le grand parking du château 
d'eau n'est rempli qu'entre 12 et 
14 heures, mais il est vide le reste 
de la journée. La commune avait 
agrandi le parking il y a environ 5 
ans pour des coûts élevés, hors il 
n'est plus occupé que 2 heures 
par jour… 

  Nous avions signalé dans notre 
numéro de janvier que les deux 
places de parking au coin de la 
rue de Neuhäusgen et de la rue 
du Bois avec la Rte de Trèves se-
raient occupées en conséquence 
la journée. Cela s'est avéré être le 
cas et avant même l'entrée en 
vigueur du nouveau système de 
gestion du stationnement, des 
améliorations avaient déjà été 
apportées. Là aussi, le temps de 
stationnement limité a été intro-
duit. 

  Suite à la suggestion du DP, de-
vrait être améliorée, puisque l'en-
semble est signalé comme une 
zone entière, avec un début et 
une fin. Dans certains endroits, 
cependant, des panneaux le rap-
pelaient. Dans les rues telles que 
"Rue du Château d'Eau", "Op der 
Heed", "Rue du Bois" etc. des 
panneaux manquants créent une 
certaine confusion. 

  D'autres parkings de la commune 
sont désormais occupés du matin 
au soir, de sorte que le parking 
résidentiel sera certainement 
introduit dans d'autres parties de 
la commune. Le cercle s'élargira 
et pas toujours au profit des ha-
bitants. 

Unser Fazit: Es muss nachgebessert 
werden, damit die vielen Park- und Sta-
tioniermöglichkeiten möglichst sinnvoll 
genutzt werden können. Verschiedene 
Abschnitte für Dauerparker sollten ge-
kennzeichnet werden, oder Bereiche 
eindeutig als „Parking Résidentiel“ aus-
gewiesen werden. So könnten für alle 
Beteiligten zufriedenstellende Lösungen 
gefunden werden.  

 
 

Notre conclusion est que des améliora-

tions sont nécessaires pour utiliser au 

mieux les nombreuses possibilités de 

stationnement. Les différentes sections 

pour les parqueurs de longue durée doi-

vent être marquées clairement, de 

même que les zones désignées comme 

"Parking Résidentiel". De cette manière, 

des solutions satisfaisantes pour toutes 

les parties pourront être trouvées. 

Parking Résidentiel Senningerberg 

Rue du Grunewald am 25.06. um 16:00 Uhr 

Rue du Grünewald le 25.06. à 16:00 hrs 

 

Parkraummanagement   

Erweiterung in Niederanven? 

Vor 2 Jahren wurde angekündigt, dass 
auch ein Teil von Niederanven in das 
Parkraumanagement miteinbezogen 
werden soll. Wir haben uns natürlich 
Gedanken über eventuelle Konse-
quenzen gemacht. 

Die Autofahrer (Pendler) werden er-
neut von bisherigen Parkplätzen ver-
trieben und werden sich nun neue 
Möglichkeiten in der Nähe von Bushal-
testellen suchen (beispielsweise in  
Rameldingen, Hostert und Senningen). 

Vor der sanitären Krise war der Park-
platz in den Arkaden (Einkaufszentrum 
in Niederanven) stark belegt, was sich 
dann zu Beginn der Krise entschärft 
hat. Man muss jedoch kein Hellseher 
sein, um zu erkennen, dass dieser Pri-
vatparkplatz nach der Krise von Be-
rufspendler besetzt werden wird. Kun-
den der Geschäfte werden Schwierig-
keiten haben in der Nähe der Ein-
kaufsmöglichkeiten zu parken. 

Um diese Parkplätze weiterhin für ihre 
Kunden zu sichern, wird die Gemein-
schaft der Ladenbesitzer sich gezwun-
gen sehen eine alternative Lösung zu 
suchen, sprich Schranken mit kosten-
pflichtigem Parkplatz. 

La gestion des parkings  

Extensions sur Niederanven 

Il y a deux ans, il a été annoncé qu'une 

partie de Niederanven serait égale-

ment incluse dans le système de ges-

tion des parkings. Nous avons bien sûr 

réfléchi aux conséquences possibles. 

Les conducteurs (navetteurs) seront à 

nouveau chassés des parkings exis-

tants et chercheront désormais de 

nouvelles possibilités à proximité des 

arrêts de bus (par exemple à Ra-

meldange, Hostert et Senningen). 

Avant la crise sanitaire, le parking des 

arcades (centre commercial de Niede-

ranven) était fortement occupé, ce qui 

s'est ensuite atténué au début de la 

crise. Toutefois, il est aisé de com-

prendre que ce parking privé sera oc-

cupé par les navetteurs après la crise 

au détriment des clients des magasins. 

Afin de sécuriser ces places de parking 

pour leurs clients, les co-propriétaires 

des magasins seront obligés de cher-

cher une solution alternative, par 

exemple, des barrières avec un sta-

tionnement payant 

Secrétariat DP Niederanven 

Mme Debbie Storn 

20, rue Principale 

L-6165 Ernster 

Mail: niederanven@dp.lu 

Schreiben Sie uns, Ihre Meinung interessiert uns. 

Écrivez-nous, votre avis nous intéresse. 

Parking Charly, 29.06. / 11:47 
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Krisenmanagement in der 
Gemeinde 

Seit Monaten ist Covid-19 in aller 
Munde. Auch wenn das Krisenma-
nagement der Regierung und die ge-
troffenen Maßnahmen anfangs gelobt 
und befürwortet wurden, scheint in 
der Zwischenzeit jedoch die Unzufrie-
denheit in der Bevölkerung zu stei-
gen. Wir sind der Meinung, dass der 
richtige Weg eingeschlagen wurde 
und somit der Schaden (sprich Anzahl 
der verstorbenen Erkrankten) im Ver-
gleich zu anderen Ländern einge-
dämmt werden konnte. Auf 100.000 
Einwohner hochgerechnet, gab es 
bisher in Luxemburg 680 Infizierte 
und 18 Tote (Stand 25.06.2020).  

In der EU nehmen wir, was die Anzahl 
der Infektionen betrifft, Platz 1 ein. 
Was die Anzahl der Verstorbenen an-
belangt, so befindet sich das Großher-
zogtum in der EU eher im Mittelfeld.  

Die von unserer Regierung getroffe-
nen Maßnahmen haben ihre Früchte 
getragen und auch der Schöffenrat 
Niederanven geht verantwortungsvoll 
mit der aktuellen Situation um. Die 
DP unterstützt sie weiterhin bei allen 
nötigen Maßnahmen.  

Weiterhin sind Vorsicht und Eigenver-
antwortung oberste Priorität im Um-
gang mit dem Virus, denn die Krise ist 
noch nicht überstanden.  

Bedingt durch viele Ausfälle verschie-
dener Feste, mussten fast alle Vereine 
finanzielle Einbußen hinnehmen. Die 
DP, die in einem Schreiben darauf 
hingewiesen hatte, schlug dem Ge-
meinderat vor, für 2020 die Vereins-
subsidien anzuheben. Im letzten Ge-
meinderat vom 10.06.2020 wurde 
dieser Vorschlag der DP einstimmig 
gutgeheissenn und die Vereine erhal-
ten 25% extra auf ihre normalen Sub-
sidien. 

Auch begrüßen und unterstützen wir 
den Einkaufsgutschein à 20,00 EUR 
pro Einwohner. Sowohl der lokale 
Handel, als auch die Bürge unserer 
Gemeinde haben davon einen Vorteil. 

Gestion de crise dans  
la commune 

Le sujet du Covid-19 s’est imposé à 
nous. Bien que la gestion de la crise 
par le Gouvernement ait été initiale-
ment saluée et approuvée, le mécon-
tentement de la population semble 
cependant s'accroître. Nous pensons 
que les choix gouvernementaux 
étaient avisés et que les dégâts (c'est-
à-dire le nombre de morts) ont été 
contenus par rapport à d'autres pays. 
Extrapolé à 100.000 habitants, le 
Luxembourg compte à ce jour 680 
personnes infectées et 18 morts (au 
25.06.2020).  

 

Dans l'UE, nous sommes les premiers 
en termes de nombre d'infections. En 
ce qui concerne le nombre de décès, le 
Grand-Duché se situe plutôt au milieu 
du peloton dans l'UE.  

Les mesures prises par notre Gouver-
nement ont porté leurs fruits et le Col-
lège Echevinal de Niederanven fait 
face à la situation actuelle de manière 
responsable. Le DP les soutient dans 
toutes les mesures nécessaires sur le 
terrain. 

La prudence et la prise de responsabi-
lité individuelle sont les priorités dans 
la lutte contre le virus, car la crise 
n'est pas encore terminée.  

En raison des nombreuses annulations 
de divers fêtes, presque tous les clubs 
ont dû accepter des pertes finan-
cières. Le DP, qui l'avait souligné dans 
une lettre, a proposé au conseil com-
munal d'augmenter les subventions 
des clubs pour 2020. Lors du dernier 
conseil municipal du 10.06.2020, cette 
proposition du DP a été approuvée à 
l'unanimité et les clubs recevront 25% 
de plus sur leurs subventions nor-
males. 

Nous saluons et soutenons également 
le bon d'achat de 20,00 EUR par habi-
tant. Tant le commerce local que les 
citoyens de notre communauté en 
bénéficieront. 

Covid-19 Sicherheit für die Fuss-
gänger 
Mehr Licht für die Zebrastreifen 

In den letzten Monaten wurde 

Vieles für die Sicherheit der Fuß-

gänger getan, was wir auch begrü-

ßen. Eine Reihe von Fußgänger-

überwegen wurden besser ausge-

leuchtet und auch behindertenge-

recht gestaltet. Wie in vielen Ge-

meinden bereits der Fall ist, feh-

len bei uns allerdings die blau-

weiß reflektierenden Hüllen an 

den Schildern des Fußgängerüber-

weges. 

In den letzten Gemeinderatssit-

zungen haben wir die Umbauten 

positiv bewertet, haben aber darauf 

hingewiesen, dass der gefährlichste 

Fußgängerüberweg im Eingang auf 

Senningerberg (aus dem Grünewald 

kommend) nicht umgebaut und an-

gepasst wurde.  

Dieser Zebrastreifen wird sehr stark 

benutzt, da genau daneben eine Bus-

haltestelle ist, die u.a. von Mitarbei-

tern der nahegelegenen Industriezo-

ne aufgesucht wird, sowie die Kinder 

aus dem Wohngebiet. Dieser Über-

weg in der Rue du Grünewald liegt 

auf der stark befahrenen National-

straße, auf der oft Fahrzeuge schnel-

ler als die vorgeschriebenen 50 km/h 

auf den Zebrastreifen zufahren. Vor 

dem Ortschild etwa 80 Meter vor 

dem Zebrastreifen, sprich außerorts, 

sind noch 90 km/h erlaubt. 

Wir haben deshalb gefordert, diesen 

Übergang wie die anderen besser 

auszuleuchten. In der Ratssitzung 

vom 10.06. wurde uns erklärt, dass 

an dieser Stelle und Umgebung, in 

absehbarer Zeit umfangreiche Arbei-

ten (auch an der Straße) ausgeführt 

werden würden und dieser Übergang 

dann erst angepasst wird. 

Wir hoffen, dass bis dahin kein 

schwerer Unfall geschieht. Ausschlie-

ßen kann man dieses jedoch nicht, 

siehe Unfall vor 2 Jahren an dieser 

Bushaltestelle.  

Sécurité pour les piétons 
Plus de lumière pour les passages 

piétons 

Ces derniers mois, des améliora-

tions pour assurer la sécurité des 

piétons ont été initiées, nous sa-

luons l'initiative. Un certain 

nombre de passages pour piétons 

ont été mieux éclairés et rendus 

accessibles aux personnes handi-

capées. Cependant, nous ne dis-

posons pas encore des couver-

tures réfléchissantes bleues et 

blanches sur les poteaux des pan-

neaux de passage piéton. 

Lors des dernières réunions du 

conseil municipal, nous avons sou-

ligné que le passage pour piétons le 

plus dangereux de Niederanven à 

l'entrée du Senningerberg (en prove-

nance du Grünewald) n'a pas été re-

construit et adapté. 

Ce passage piéton est très utilisé, car 

il y a un arrêt de bus juste à côté, qui 

est fréquenté par les employés de la 

zone industrielle voisine et les enfants 

du quartier. Ce passage de la rue du 

Grünewald est situé sur une route 

nationale très fréquentée, où les véhi-

cules roulent souvent au-delà des li-

mitations.  Devant le panneau de Sen-

ningerberg, environ 80 mètres avant 

le passage, c'est-à-dire en dehors de 

la localité, 90 km/h sont encore auto-

risés, ce point est dangereux et de-

vrait être amélioré. 

Nous avons donc demandé que ce 

passage soit éclairé comme les 

autres. Lors de la réunion du conseil 

du 10.06., il nous a été expliqué que 

des travaux importants , y compris les 

modifications nécessaires, seraient 

effectués dans un avenir proche à cet 

endroit.  

Nous espérons qu'aucun accident 

grave ne surviendra d'ici là. Nous ne 

pouvons cependant pas l'exclure, voir 

l'accident survenu il y a deux ans à 

cet arrêt de bus. 

 

 

 

Conny van der Zande 
Président 

Conseiller communal 

Georges Schmit 
Membre 

Conseiller communal 

Claude Liébaert 
Vice-Président 

 

Debbie Storn 
Secrétaire 

 

Hanny Hulzebos 
Trésorière 

Sara Bamberg 
Membre 

Joe Felke 
Membre 

Marco Houwen 
Membre 

Yves Huberty 
Membre 

Gitty Ley 
Membre 

Jeff Reuter 
Membre 

Pierre Welter 
Membre 
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Neues aus der “Rue 
de l’Ecole” in Ernster 
 

Ein Ende in Sicht? 

Bereits 2019 wandte sich die DP 

mittels eines Briefes an den 

Schöffenrat um auf die Missstände 

in der “Rue de l’Ecole” in Ernster 

aufmerksam zu machen. Stellen-

weise ist diese Straße nicht breit 

um 2 Pkws gleichzeitig vorbei zu 

lassen. Zudem befindet sich die 

Verengung in einer leichten Kurve. 

Daher setzte sich die DP, wie be-

reits erwähnt, vor Monaten für die 

Einführung einer Einbahnstraße in 

der “Rue de l’Ecole” ein.  

Eine schriftliche Reaktion seitens 

des Schöffenrats erhielt sie bis heu-

te jedoch nicht.  

Auf Nachfrage hin, wurde uns versi-

chert, dass der Brief eingegangen 

wäre und die Idee einer Einbahn-

straße für gutgeheißen werde.  

Die DP wurde mündlich von einem 

Schöffen dazu aufgefordert, das 

Gespräch mit allen Einwohnern, 

deren aktuelle Situation durch eine 

Einbahnstraße verändert werden 

würde, zu suchen und ihre Meinung 

einzuholen. Mit ihrer Hilfe sollte 

dann die Richtung der Einbahnstra-

ße festlegt werden.  

Eine, von der DP am 8. April festge-

legte Informationsversammlung in 

der alten Schule in Ernster musste 

jedoch wegen des Covid-19-

Lockdowns abgesagt werden. Inzwi-

schen wurde uns im Gemeinderat 

vom 10.06. mitgeteilt, dass ein ex-

ternes Expertenbüros mit der Ange-

legenheit beauftragt wurde. Wir 

bleiben für Sie am Ball.  

Des nouvelles de la 

"Rue de l'Ecole" à 

Ernster 

Une fin en vue ? 

Déjà en 2019, le DP avait écrit une 

lettre au Collège des Echevins pour 

attirer l'attention sur les difficultés 

dans la "Rue de l'Ecole" à Ernster. À 

certains endroits, cette rue n'est pas 

assez large pour laisser passer deux 

voitures en même temps. De plus, le 

rétrécissement est en légère 

courbe.  

Pour cette raison, comme nous 

l'avons déjà mentionné, le DP avait 

préconisé  l'introduction d'une rue à 

sens unique dans la "Rue de 

l'Ecole".  

À ce jour, elle n'a toutefois pas reçu 

de réponse écrite du Collège échevi-

nal.  

A notre demande, on nous a assuré 

que la lettre avait été reçue et que 

l'idée d'une rue à sens unique était 

approuvée.  

Un membre du Collège échevinal a 

demandé verbalement au DP de 

pousser la discussion avec les habi-

tants dont la situation actuelle se-

rait modifiée par une rue à sens 

unique. Avec leur aide, la direction 

de la rue à sens unique devrait alors 

être déterminée.  

Une réunion d'information dans 

l'ancienne école d'Ernster, prévue 

par le DP le 8 avril, a dû être annu-

lée en raison du confinement de 

Covid-19. Entre-temps, nous avons 

été informés au conseil communal 

du 10.06. qu'un bureau d'experts 

externes avait été chargé de 

l'affaire. Nous resterons vigilants 

pour vous.  

Kurznachrichten 

Polizeikommissariat 
für Niederanven 

Im Herbst sollen endlich die Arbei-

ten für das neue Polizeikommissari-

at in der route de Trève beginnen. 

Seit dem Spatenschicht im Oktober 

2018 sind nun ganze 2 Jahre ver-

gangen. Ob der Start der Arbeiten 

mit einem neuen Spatenstich erfol-

gen soll, entzieht sich unserer 

Kenntnis? 

Teurer Bauplatz  
 
In Niederanven wurde vor Kurzem 

ein Bauplatz in der Größe von 8,90 

Ar zum Preis von 2.750.000 EUR 

verkauft. Dies sind mehr als 

300.000 EUR/Ar. 

En bref 

Commissariat de Police 
pour Niederanven 

En automne, les travaux du nou-

veau poste de police à la route de 

Trève doivent enfin commencer. 

Depuis le coup de pioche en octobre 

2018, 2 années sont passées. Ga-

geons qu’il y aura une nouveau 

coup de pioche pour l’occasion? 

 
 

Un terrain à bâtir „cher“ 
 

Niederanven, un terrain à bâtir de 

8,90 ares a récemment été vendu 

pour 2.750.000 euros. Cela repré-

sente plus de 300.000 EUR/Ar 

RGTR – öffentlicher Verkehr 
Die Änderungen im öffentlichen Ver-

kehr wurden durch die Corona-Krise 

etwas ausgebremst. Der Gemeinderat 

hatte in einem Schreiben an den zu-

ständigen Minister ihren Missmut über 

verschiedene Aenderungen mitgeteilt.  

Dies scheint von Erfolg beschieden zu 

sein, da doch einige Anpassungen vor-

genommen werden sollen. Einzelhei-

ten werden zu einem späteren Zeit-

punkt folgen. 

André Nagel verstorben 
Am 16. Mai verstarb ganz überra-

schend der Gemeindebeamte André 

Nagel im Alter von nur 60 Jahren. Herr 

Nagel war fast 40 Jahre für die Ge-

meindeverwaltung im technischen 

Dienst tätig. Er war u.a. zuständig für 

den Bustransport. Herr Nagel war erst 

am 01.05.2020 in den verdienten Ru-

hestand getreten. Wir als DP danken 

ihm für die jederzeit korrekte Unter-

stützung in Gemeindeangelegenheiten. 

Ungereimtheiten - GIGR 
In unserer Januarausgabe informierten 

wir Sie über eventuelle Ungereimthei-

ten beim CIGR. Wir wollten Ihnen in 

dieser Angelegenheit wie angekündigt 

weitere Einzelheiten mitteilen. Da die 

Gerichte noch zu keinem Urteil gekom-

men sind, können wir hier noch keine 

weiteren Angaben machen. 

Rügen vom Innenminister 
In der Gemeinderatsitzung vom 

10.06.2020 musste das Schöffenkolle-

gium, wie bereits letztes Jahr, weitere 

Rügen vom Innenministerium einste-

cken. In jedem Jahr seit 2015 wird vom 

Ministerium angeprangert, dass die 

Gesetze in Bezug auf öffentliche Aus-

schreibungen nicht respektiert wer-

den. Nun soll 2020 in diesem Punkt 

Abhilfe geschafft werden. Auch wurde 

beanstandet, dass das Gesetz 

„Trennung von Kirche und Staat“ nicht 

respektiert werden würde. Die klare 

Trennung von gemeindeeigenen Kir-

chen und Bistum wurde noch nicht 

vollzogen. 

Pachtvertrag fast zum Nulltarif 

Während der Ratssitzung vom 

10.06.2020 kam ein Pachtvertrag einer 

Wiese von 1.36 ha an einen Reitstall 

zur Abstimmung. Wir als demokrati-

sche Partei konnten diesem Vertrag 

nicht zustimmen, da diese für 1 EUR/

Ar/Jahr verpachtet wurde. Der übliche 

Preis für ein Ar liegt je nach Lage, zwi-

schen 10 und 20 EUR/Ar. Hier handelt 

es sich eindeutig um eine Gefälligkeit 

zu Gunsten des Pächters. Dies ist nicht 

im Sinne der Bürger. Auch wenn es sich 

hierbei nur um einen bescheidenen 

Betrag handelt, so sollte dies ernstge-

nommen werden. 

RGTR - transports publics 
Les changements dans le transport pu-

blic ont été quelque peu ralentis par la 

crise de Corona. Dans une lettre adres-

sée au ministre responsable, le conseil 

communal avait fait part de son mé-

contentement à propos de divers chan-

gements.  

Cela semble avoir été un succès, il fau-
dra  procéder à quelques ajustements. 
Les détails suivront à une date ulté-
rieure. 

Décès d'André Nagel 
Le 16 mai, le fonctionnaire communal 

André Nagel est décédé inopinément à 

l'âge de 60 ans seulement. M. Nagel a 

travaillé pour l'administration commu-

nale dans le service technique pendant 

près de 40 ans. Il était entre autres res-

ponsable du transport par bus. M. Na-

gel n'a  pris sa retraite bien méritée 

que le 01.05.2020. En tant que DP, 

nous le remercions pour son soutien 

toujours correct dans les affaires com-

munales. 

Incohérences - GIGR 
Dans notre numéro de janvier, nous 

vous avions informé des problèmes liés 

au CIGR. Nous voulions vous donner 

plus de détails sur cette question mais 

les tribunaux n'ayant pas encore rendu 

leur verdict, nous ne pouvons pas déve-

lopper. 

Réprimandes du Ministre de 
l'intérieur 

Lors de la réunion du conseil municipal 

du 10.06.2020, le collège échevinal a 

dû accepter à nouveau les réprimandes 

du Ministère de l'Intérieur, comme l'an-

née dernière. Chaque année depuis 

2015, le Ministère critique le fait que 

les lois sur les marchés publics ne sont 

pas respectées. En 2020, il faudra re-

médier à cette situation. Il a également 

été établi que la loi "séparation de 

l'église et de l'État" ne serait pas res-

pectée. La séparation claire des églises 

communales et du diocèse n'a pas en-

core été mise en œuvre. 

Contrat de bail  
presque gratuit 

Lors de la réunion du conseil communal 

du 10.06.2020, un bail d'une prairie de 

1,36 ha pour un centre d'équitation a 

été voté. En tant que Parti Démo-

cratique, nous ne pouvions pas accep-

ter ce contrat, car il était loué pour un 

montant de 1 EUR/Are/an. Le prix ha-

bituel d'un Are se situe entre 10 et 20 

EUR/Ar, selon le lieu.  

Il s'agit clairement d'une faveur pour le 

locataire. C’est donc contraire à l'inté-

rêt des citoyens. Même si ce n'est 

qu'un montant modeste, il faut veiller 

au fonctionnement correct de notre 

administration.  

https://dict.leo.org/franz%C3%B6sisch-deutsch/centre
https://dict.leo.org/franz%C3%B6sisch-deutsch/d'%C3%A9quitation

